

第32回  
**大府コミュニティ大運動会**  
 5月15日開催



総合順位  
 発表

★  
 第1位 1ブロック  
 ★  
 第2位 5ブロック  
 ★  
 第3位 4ブロック



ふ  
れ  
あ  
い

大府コミュニティだより

編集発行  
 大府コミュニティ  
 推進協議会  
 調査広報部会  
 事務局  
 大府公民館  
 TEL 48-1007

助  
け  
あ  
う

家庭  
と  
地  
域  
を

創  
造  
し  
よ  
う

平成17年8月1日

Q コミュニティ活動以外でもいろいろご活躍のことと思いますが?

昨年、一昨年と文化協会だよりの編集委員長をしていました。年2回の発行でしたが、広報紙の発行はなかなか大変ですね。その前に文化協会の芸能祭の実行委員長もしました。個人的には民踊が大好きです。元々は見るのが好きだったのですが、友達に誘われて昭和52年に始めました。長年続けて

平成元年、婦人会会长の時に、コミュニケーションとして参加したのが最初です。その後、環境部会副部会長（市の生活排水クリーン推進のため）・文化福祉部部会長・副会長7年間と計16年間お世話になっております。



(会長へのインタビュー)

Q コミュニティ推進協議会とのきっかけは?

## 大府コミュニティ総会 4月17日開催

『新会長に齊藤重子さん推挙される』



Q 会長をひきうけるにあたってまよわれたと思うのですが?

いると健康にも良いことやその楽しさがよくわかります。そしてなにより尊敬する先生に出会い、良きお友達とともに続けてこられたことに幸せを感じています。

主婦としての仕事もあり、大変迷いました。しかし長年コミュニケーションを続けてきて、皆さんとのふれあいがとても大切であり、自分が現在あるのも地域の皆さんのおかげと感謝しています。この地域が大好きだから恩返しの気持ちで引き受けたのが一つの理由です。それともう一つは、昨年の役員の皆さんの強い推薦があつたことです。

夫の協力を理解をとても有難いと感じています。それと運動会の資料作りの時にも感じたのですが、多くの皆さんと一緒に作業する。こういうことは一人や二人でやるのではなく、みんなでコミュニケーションしながらやっていくのが大切だと思

ります。 皆さんとのふれあいがとても大切であり、自分が現在あるのも地域の皆さんのおかげと感謝しています。この地域が大好きだから恩返しの気持ちで引き受けたのが一つの理由です。それともう一つは、昨年の役員の皆さんの強い推薦があつたことです。

夫の協力を理解をとても有難いと感じています。それと運動会の資料作りの時にも感じたのですが、多くの皆さんと一緒に作業する。この地域が大好きだから恩返しの気持ちで引き受けたのが一つの理由です。それともう一つは、昨年の役員の皆さんの強い推薦があつたことです。

## ゴミゼロ運動

5月29日

環境部会

### 実施報告



子ども（小学生以下）455人  
大人（中学生以上）1845人  
合計2300人は過去最高の参加人数でした。  
ゴミ収穫量は  
可燃ゴミ 740kg  
不燃ゴミ 550kg で、  
大府市全体の約1/10の量で、  
みんなでがんばりました。



## 大府あれこれ “おもしろいことめつけ”

北自政組 柴田 正憲



桃山町一丁目、大浜街道（県道名碧線）の東側、トヨタレンタリースの脇の小径を登ると大清水地蔵尊が祀られています。その脇にひっそりと一つの井戸がありますが、この清水の湧く井戸こそが、『大府』の名の由来です。中納言は村發祥の清水だそうな……。

十五世紀後半、応仁・文明の乱を厭い、荒れた京の都を逃れた滝本中納言が、清水の湧くこの地に着陸し、鞍流瀬川のほとりの高台に「七津屋敷」を建てて安住の地と定められたそうです。中納言は村を繁榮に導き、里の人々からも「七津大夫（ななつだゆう）」と呼ばれ敬愛されたそうです。里人はその高徳を尊い、「大夫（たゆう）」を「おぶ」と読み替え村の名前にしたということです。

そんな『大府』の名前のルーツを一度訪ねてみてはいかがですか。

# 第24回大府夏まつり

8月6日(土)7日(日)  
大府駅前ロータリー周辺

## 6日(土)

- 5:30 大府小学校金管バンド
- 6:00 盆踊りパレード(総勢約400名)
- 6:40 開会式
- 7:00 ~ 盆踊り
- 9:30



知多メディアネットワーク  
生中継決定!!  
LIVE 8/6 (土)  
5:30~8:00  
(再放送 8/8 (月)  
11:30~2:00)

## 7日(日)

- 6:00 大府ばやし小唄保存会
- 6:20 第1回ヨサコイソーラン踊り
- 6:50 中京女子大学 ヒップポップダンス他
- 7:20 盆踊り
- 8:00 七夕まつり 表彰式
- 8:15 第2回ヨサコイソーラン踊り
- 8:45 ~ 盆踊り
- 9:30

おおぶ 花まつり(大府市)  
でら おおぶ(大府市)  
ランラン 東海(東海市)他



## 大府公民館まつり

10月1日(土)2日(日)

こどもギネス大会  
ゴーカート etc

ラボン、みたらしだんご  
綿菓子、五平餅  
アイスクリーム、コロッケ  
有機野菜、竹炭 他

予告 乞う!  
御期待

## 耳より情報

5月15日(日)に開催されたコミュニティ運動会の写真の一部を大型版にのばして展示します。さらに、それを2日目 10月2日(日)2時45分より

写っている方に(複数の場合ジャンケン)  
プレゼント!

2日目 10月2日(日) 花いけばい運動

3時より 季節の花500鉢 プレゼント

# あの人の人

近藤 等（中央町）

「大府コミュニティ」この言葉は今までこそどこでも耳にしますが、いつ頃、どのようにできたかご存じですか？

今回は、このコミュニティをたちあげる為に尽力された近藤等さんにお話を伺いました。

大府コミュニティができたのは一九八三年（昭和五十八年）。はや二十二年になります。組に入らない人が増え始めた時に、ご近所とのふれあいをなくさないために、少しでも住みよい町にするために、地域活動を通じて協力し合い助け合う組織が必要だということで、公民館館長、地域の各種団体の長の方々が中心になつて活動が始まりました。

コミュニティの活動といえば本当に色々ありますが、近藤さんにとって特に印象深いのは夏まつり、中でもゴミ問題だったそうです。市の駐輪場を借りて集めていますが、夏まつり終了後に分別するので、当初は午前一～二時までかかる程大変な作業でした。そこで近藤さんたちが心になって分別収集のため、中央分離帯に台をつくってゴミ箱を並べるなどいろいろな工夫をされました。

また二〇〇〇年からは中学生を中心としたボランティア参加を呼びかけました。幅広い年齢層に協力が広がり、

頃、どのようにできたかご存じですか？

今日は、このコミュニティをたちあげる為に尽力された近藤等さんにお話を伺いました。

大府コミュニティができたのは一九八三年（昭和五十八年）。はや二十二年になります。組に入らない人が増え始めた時に、ご近所とのふれあいをなくさないために、少しでも住みよい町にするために、地域活動を通じて協力し合い助け合う組織が必要だということで、公民館館長、地域の各種団体の長の方々が中心になつて活動が始まりました。

コミュニティの活動といえば本当に色々ありますが、近藤さんにとって特に印象深いのは夏まつり、中でもゴミ問題だったそうです。市の駐輪場を借りて集めていますが、夏まつり終了後に分別するので、当初は午前一～二時までかかる程大変な作業でした。そこで近藤さんたちが心になって分別収集のため、中央分離帯に台をつくってゴミ箱を並べるなどいろいろな工夫をされました。

また二〇〇〇年からは中学生を中心としたボランティア参加を呼びかけました。幅広い年齢層に協力が広がり、



(K)

長寿会にも参加し、会員同志の積極的な交流を呼びかけて会を盛り上げていらっしゃいます。最近では、近年増え続いている不審者対策として、シルバー・パトロールを実施。「子どもの帰宅時の見回りは大切だよ。」との言葉。その暖かいまなざしは子どもたちにとって本当に心強いことでしょう。

日々いろいろな活動で多忙をきわめる近藤さんですが、趣味も多く、中でも四国弘法めぐりは毎年欠かさず行かれること。お地蔵さんや、仏像にも詳しく、八十才を過ぎてから初の海外旅行でお寺の方たちと中国に行かれたくらいです。次は、ブリッケットへの慰霊の旅が決つて、今からとても楽しみにしているそうです。

いつも協力し合う心を大切にされ、バイタリティあふれる近藤さん。忙しいからと言い訳にしないでいろいろなことに興味を持ち、チャレンジしていくことの大切さ。それでいてまわりの人々に対する気くばり心

朝早くから多数参加していただき、ありがとうございました。皆様のご理解とご協力で、桃山公園収集場ではご近所の方が声掛け合い、お孫さんと一緒に参加してくださった御家族もありました。

又、五月二十九日のゴミゼロ運動も朝早くから多く参加していただき、ありがとうございました。皆様のご理解とご協力で、桃山公園収集場ではご近所の方が声掛け合い、お孫さんと一緒に参加してくださった御家族もありました。

桃山公園周辺におすまいの方々には長年にわたって公園周辺を、特に春の桜、秋の落葉の季節には、いつも以上に清掃をしていただいております。資源ゴミステーションもすつきりきれいになりました。企業パビリオンをあきらめ、フランス館、韓国館で心に残るおとな

やっとの思いで、愛・地球博にでかけました。企業パビリオンをあきらめ、フランス館、韓国館で心に残るおとな

の総合学習を楽しみました。

瀬戸愛知県館「森の劇場」での大府在住俳優、鈴木林藏さんの登場は、市民としてとても嬉しい驚きと感動でした。その後、大府小学校、大府中学校の子どもたちの作品もみつけ、車を使えば一時間程度で行ける愛知の万博を感じることができました。

さて、今回は初めて夏まつりのタイムスケジュールをのせました。是非、ご家族おそろいでおでかけください。

今ではずいぶん早く片づくようになつたそうです。「中学生の若い力は本当にありがたい」と嬉しそうでした。

## 地域活動に参加して

桜山東組  
第五ブロック長 田中 秀卓

もう何十年になるでしょうか？子どもたちの行事から離れて……。そんな私が、今年四月に桜山東組組長とコミュニティ運動会のブロック長を引き受けました。四月早々、

何をすればよいかわからず戸惑いながらの選手選出。各組組長、子供会役員さんたちの暖かい協力のもと色々な準備を重ね大変な思いをしました。選手の皆様には快く参加して頂きました。

その結果、素晴らしい活躍をされ、第五ブロックは、総合第二位と優秀な成績でした。（私の記憶では今まで下位グループだった！）天候にも恵まれ、みんなで一緒に応援し、楽しい一日でした。

とにより、自然の大切さを実感し、人ととのふれあいをもとめて、明るく住みよい街づくりをしていきたいものですね。

## 大府学区の主な年中行事

桃山公園まつり	(4月上旬)
大倉公園つづしまつり	(4月下旬)
大府コミュニティ運動会	(5月中旬)
大府夏まつり	(8月上旬)
大府公民館まつり	(10月上旬)
熱田神社祭礼	(10月下旬)
大府市産業文化まつり	(10月下旬)